

*tenant au genre Modiola* ; par M. Valson : *Troisième partie du cours sur les fonctions elliptiques* de M. le comte de Sparre. — Sur la communication, faite par M. Bonnel, d'une lettre d'un candidat au prix Ampère-Chevreaux, il est constaté que ce prix devra être attribué, cette année, à un élève des Beaux-Arts. — M. Vachez donne lecture d'une notice intitulée : *l'Histoire de la statue d'Ampère*. Le projet d'élever une statue à Ampère remonte à une époque déjà ancienne ; car il fut proposé, pour la première fois, dans la séance de l'Académie du 28 janvier 1862, par M. Alexis de Jussieu, qui communiqua à la Compagnie une étude sur la vie et les œuvres d'André-Marie Ampère. Cette proposition fut accueillie avec empressement par l'Académie. Une commission fut nommée et M. Fournet, rapporteur, conclut, en son nom, dans la séance du 27 mai 1862, à ce qu'une statue fût élevée à Ampère sur une place publique, ou tout au moins dans le vestibule des Facultés, au Palais des Arts. L'administration, à laquelle ce vœu fut communiqué, lui fit d'abord un bon accueil, mais après examen, il fut répondu que les finances de la ville, engagées alors dans de grands travaux, ne lui permettraient pas de supporter les dépenses de ce monument ; en conséquence, l'Académie fut invitée à recourir à une souscription publique. Cette souscription allait être ouverte, quand M. Chevreaux, légataire de Jean-Jacques Ampère, créa le prix Ampère-Chevreaux en faveur d'un jeune homme sans fortune, né à Lyon ou dans le département. Ce bienfait, qui semblait devoir réclamer un acte de reconnaissance, fit abandonner le projet de souscription, et l'Académie attendit que les ressources de la ville lui permissent de voter le crédit nécessaire. Les événements de 1870 firent oublier le projet. Mais il fut repris par M. Edouard Aynard, membre du Conseil municipal, dans la séance du 17 novembre 1879, et sa proposition fut votée à une grande majorité. Le 22 avril 1880, la place Henri IV, à laquelle fut donné le nom de place Ampère, fut désignée pour y élever la statue du grand savant lyonnais. Et c'est ainsi que ce monument, qui fait honneur à M. Textor, a pu être inauguré, le 8 octobre dernier.

SOCIÉTÉ LINNÉENNE. — *Séance du 28 janvier 1889*. — M. Saubrinet communique une étude sur les progrès que les entomologistes lyonnais, et particulièrement ceux qui ont fait partie de la Société Linnéenne, ont fait faire à l'histoire naturelle des insectes. — M. Locard donne lecture de ses recherches sur les *Unionida* de France.